

令和5年度 11月 行事・下校時刻・安全パトロール予定表

村山市立西郷小学校

日	曜	給食	A B 週	学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	安全パトロール 当番表
1	水	○	A	いのちの日・安全点検・通学班長会 西Tなし	2:25		3:10				
2	木	○	A		2:25		3:10				
3	金	×	A	文化の日 あおぞら発表会 PTA作業(雪囲い4~6年)			11:50				
4	土										
5	日										
6	月			振替休業日(11/3分)							
7	火	弁	B	読書月間(12/9まで)(委員会・クラブなし) 地区教育研究会A部会・養護部会 いじめアンケート週間 西T(くらしのたしかめ・読書) ★下学年水泳①	4時間授業・弁当日		12:30一斉下校				
8	水	○	B		2:25		3:10				
9	木	○	B	尿検査 なめこ収穫体験(3・4年)	2:25		3:10				
10	金	○	B	はやま号 ★2年校外学習	2:25		3:10				
11	土			やまがた教育の日 ★4年学年行事							
12	日										
13	月	○	A	5年移動教室(午後)	2:25		3:10				
14	火	○	A	クラブ活動⑦	2:25		3:40				
15	水	○	A	西T(読み聞かせ⑥)・読書 ★下学年水泳②	2:25		3:10				
16	木	○	A		2:25		3:10				
17	金	○	A	避難訓練④(中間休み) 親子読書(配布) はやま号	2:25		3:10				
18	土										
19	日										
20	月	○	B	学力向上会議			1:50				
21	火	○	B	尿検査予備日① 委員会活動①	2:25		3:25				
22	水	○	B	西T(表彰・校長講話) ★下学年水泳③ ★縦割り遊び	2:25		3:10				
23	木			勤労感謝の日							
24	金	○	B	親子読書(※切) ★楯岡中小中連絡会②	4時間授業・12:50一斉下校						(楯岡中学区の連絡会のため)
25	土			楯岡中学校区子ども交流事業							
26	日										
27	月	○	A	研修日			1:50				
28	火	○	A	尿検査予備日② クラブ⑧(最終)	2:25		3:40				
29	水	○	A	西T(読み聞かせ⑦)・読書	2:25		3:10				
30	木	○	A		2:25		3:10				



# 西郷小だより

第7号 令和5年10月27日

文責：校長 延沢 教之

## 体全体にしみわたる味だった ~全校芋煮会~

10月6日、4年ぶりに全校芋煮会を行いました。前日から降っていた雨もあがり、屋外で調理することができました。

たてわり班ごとに、1~3年生は、こんにやくちぎりやしめじほぐし、4,5年生は火おこし、6年生は全体統括と全員が役割をもって芋煮づくりに取り組みました。里芋は、3年生が育てた芋を使用しました。



はじめ、火をおこすのに苦労した班もありましたが、宿泊体験学習で経験済みの5年生が4年生をリードしていました。1,2年生がこんにやくちぎりに悪戦苦闘しているとき6年生がやさしく教えていました。

朝方は湿っていたグラウンドも乾いてきたので、外で食べることができました。自分で作った芋煮を外で食べる味は格別です。

後片付けも協力してできました。片付けの後、体育館で全校ドッジボールを行いました。

大満足だった今回の活動を全校生全員が同じ用紙で振り返りを行いました。どの子の振り返りからも、芋煮会が楽しかった充実感にあふれていました。ここでは、学年一人ずつしか紹介できません。校長室脇の廊下に全員分掲示していますので、ぜひ見に来てください。

1年生「ぼくは芋煮会が楽しかったです。班長さん副班長さんありがとうございました。」2年生「こんにやくやしめじを食べやすくきれいにちぎれたのでよかったです。」3年生「1年生が遊んでいるとき優しく注意できたし、「洗って。」と言われる前にあらうことができました。」4年生「みんなでなかよくがんばったので食べたらめっちゃおいしかったです。」5年生「かまどを4,5年生で担当しました。最初は、火が消えたりしたけれどこつをつかんで火を強くできたりしました。」6年生「みんなに指示を出すことに苦労しましたが、味はとても美味しく、味が体全体にしみわたるようでした。がんばったかいがありました。みんなとの仲を深めることができました。」



自分で収穫したサツマイモおいしい！

アグリランド杉島のみなさんへ  
二年 児童  
さつまいもうえとさつまいもほり  
を教えていただきありがとうございます  
ございました。いもをほったときは、  
とてもおもくてたいへんでしたが、  
とても大きくそだっていてよかつ  
たです。きゅう食でサラダにして食  
べました。あまくておいしかったです。  
買ってくださるさつまいもにくらべ  
て、あじがしっかりしていてそだて  
てよかったなおもいました。

## じぶんたちでとったものはおいしい！

～2年：さつまいも収穫、3年：里芋収穫、5年稲刈り



5年：稲刈り

10月2日に3年生が里芋の収穫、3日に5年生が稲刈り、13日に2年生がさつまいもの収穫を行いました。どの学年も、杉島里やまの会、アグリランド杉島、地域の有志の方、市農林課の方々に教えていただきながら、今年も作物の実りを実感することができました。子どもたちの豊かな学びにつながる体験活動を支えてくださり深く感謝申し上げます。

3年生は、芋の株のかたまりを勢いよく地面に放り投げて収穫していました。5年生は、稲を刈ることは上手にできましたが、束ねることに苦労していました。2年生は、さつまいもを引っこ抜いた後も「まだないかな。」と深くまで土を手で掘っている姿が印象的でした。

収穫を終えて3年生は、「わたしたちがとってきたいもにはおいしいんだと思った。」「ぜひ杉島のみなさんに



3年：里芋収穫

も食べてもらいたいです。」5年生は、「大人になってもやってみようと思った。」「いろいろな苦労や努力のおかげで、おいしいお米を食べることができるところを改めて実感しました。」と話してくれました。3年生の里芋は、全校芋煮会でごちそうになりました。2年生のさつまいもは、17日の給食でサラダに調理してもらいみんなでおしくいただきました。



2年生：サツマイモ収穫

## 教科書をよく見て、こつは自分でつかむ

～地域おこし協力隊 藤井雅さん～

10月6、10日、村山市地域おこし協力隊の藤井雅さんを講師に招いて、5年生のマット運動の学習を指導していただきました。藤井さんは、「教科書にポイントが書いてあるのでよく見て。ただし、こつはやってみて自分でつかむこと。いろいろな技を連続でやるとき、流れを意識しすぎて、一つ一つの技が雑にならないように。」とアドバイスしてくださいました。



最後に藤井さんが演技を見せてくださいました。動作が美しいことはもちろんですが、何より驚いたのは、マットに手をついたり足をついたりする時に、全く音がしない！ことでした。

## 児童の活躍紹介

### ◇村山市自由研究発表会 優秀作品

- 3年 児童「カブトムシのかんさつ」
- 4年 児童「セミが生まれるまで」
- 5年 児童「身の回りにあるもので草木染をしよう」
- 6年 児童「縄文時代の家からわかること」



### ◇村山市読書感想文コンクール

- 優秀 4年 児童「みんなが幸せにくらせる未来をつくりたい」
- 入選 3年 児童「こんなおすしがあつたら」
- 入選 5年 児童「ぼくがここからはじめること」
- 入選 6年 児童「バッテリーが教えてくれたこと」